

# La Universidad Católica en el contexto de los desafíos de hoy y de siempre

Dr. Francisco Gallo

Arteaga

Docente de la PUCE-SI

La sociedad postmoderna trae consigo siete grandes desafíos para la misión evangelizadora de la Iglesia Católica, según la visión del Cardenal

Paúl Pourpard, presidente del Consejo Pontificio para la Cultura. Se trata del desafío de la verdad frente al pensamiento débil, anunciar a Jesucristo en la era del New Age, crisis del modelo familiar, ser cristiano en el mundo de la economía globalizada, las nuevas sociedades multiculturales, la revolución informática y la tutela del medio ambiente.

## La Universidad Católica

La Universidad, desde sus orígenes, constituye una de las expresiones más significativas de la solicitud pastoral de la Iglesia Católica. Desde la Universitas magistrorum et scholarum, las escuelas establecidas en el medioevo por obispos de grandes sedes episcopales, su tarea privilegiada es la de "unificar existencialmente en el trabajo intelectual dos órdenes de realidades que muy a menudo se tiende a oponer como si fuesen inauténticas: la búsqueda de la verdad y la certeza de conocer ya la fuente de la verdad".

Si las vicisitudes de la historia condujeron a progresiva autonomía de estas escuelas, la Iglesia aún mantiene esta intención y el celo que las dio origen. La actuación de la PUCE-SI en el contexto de las universidades católicas.

El cometido de las Universidades Católicas (cuya existencia ha pasado por la aquiescencia previa de la Santa Sede), se rige por las normas generales comunes a este tipo de institu-



**Campus PUCE-SI. La Universidad forma profesionales con valores éticos y cristianos.**

ciones. Estas normas obligan a que la educación de los estudiantes integre la dimensión académica y profesional con la formación en los principios

morales y religiosos, con el estudio de la doctrina social de la Iglesia y con una adecuada formación ética para cada una de las distintas profesiones. La PUCE y cómo no, nuestra Sede la PUCE-SI, han mostrado desde los primeros momentos y hasta la actualidad, perfecta

sintonía con éstas directrices tanto en lo referente a los principios inspiradores de su actuación como en el plano concreto de sus planes de estudios.

## El contexto de la sociedad

En el contexto de la sociedad actual, son cada vez más frecuentes y numerosas las muestras de un alarmante deterioro moral, sin ir más lejos, por parte de los dirigentes y estamentos representativos.

Esta realidad, patología que a estas alturas ha afectado notablemente el tejido social, no se sana a corto plazo, sino a partir de una nueva mentalización respecto a la conveniencia en todos los órdenes de que impere una moral auténticamente humana

que en nuestra perspectiva es auténticamente cristiana.

## Materias humanísticas

No hace falta insistir mucho en la utilidad de las materias humanísticas en orden a la formación integral de los estudiantes universitarios en el contexto de un panorama social, que por muchas razones de diversa índole, más que promover los valores auténticos de la persona, promueve la inexistencia de los mismos.

Resulta obvio también insistir en que si las sociedades por venir son cada vez más deshumanizadas, no importa qué logros hayan obtenido en el campo del bienestar común o de la ciencia; en todo caso, el ser humano del futuro quedará anulado o engullido por estos.

La espiritualidad y el humanismo, que en el día de hoy quieren ser presentados desde el prisma utilitarista y pragmático, dominantes como debilidades o alineaciones del ser humano, vienen a ser la única tabla de salvación para la sociedad del futuro.

Las materias humanísticas de la PUCE-SI quieren responder a este dramático desafío de la sociedad del siglo XXI en la que está en juego lo genuino ser humano. Acometemos esta importante tarea educadora con la confianza de que el reto será superado con creces.

**La misión de la Universidad Católica tiene que ver mucho con aportar una solución adecuada y suficiente a estos desafíos, máxime cuando es en la concepción de la verdad y de la razón donde con mayor fuerza se deja sentir la crisis de la modernidad.**